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O presidente Informa aos presentes que a reunião ordinária  está sendo gravada 

para fins de comprovação de conteúdo. Feita a primeira chamada presidente 

informa que todas reuniões são gravadas e inclusive para constar a lista de 

presenças e  dando início a reunião até porque falta pouco para fazer a segunda 

chamada  e a  primeira pauta e a posse da nova  presidência e a primeira reunião 

depois da eleição dos conselheiros e da nova presidência então estamos 

começando a ter noção da participação dos novos conselheiros e o controle de 

falta deles e a partir de hoje e dada a posse de todas as instituições conselheiras 

e a presidência eleita como presidente Reinaldo e Rafael Giassi da Flama como 

vice presidente seguindo as pautas a publicação da portaria um ela se refere a 

homologação da nova gestão  e portaria dois e uma alteração portaria sobre a 

câmara recursal que com aprovação da politica municipal do meio ambiente nos 

modificamos os procedimentos dela e alteramos na ultima reunião de dois mil e 

vinte dois e agora validando no Condema e validando no diário oficial nos 

próximos dias deve entregar no diário oficial do município e se algum conselheiro 

achar necessário um interrupção pode se pronunciar e a pauta número três e a 

aprovação do calendário dois mil e vinte três e então na última reunião foi 

aprovada de forma informal com os conselheiros presentes que seria na segunda 

quarta-feira do mês sempre as dezesseis horas e aproveitar para aprovar em 

plenária e se houver alguma objeção quanto a este momento e só se manifestar 

e as reuniões sempre virtual a palavra foi concedida ao conselheiro Flavio saúda 

a todos e entende a importância e a facilidade do ritual apenas observaria que 

temas sensíveis ou que requeiram maior ritual avaliar a possibilidade de fazer 

reuniões presenciais e entendo a limitação dos temas e o formato virtual limita 

parte das discussões e esta definição esta no regimento ou se já tem uma 

deliberação mas apenas observar . O presidente Reinaldo explica que a partir 

de dois mil e vinte um durante a pandemia o Condema começou a trabalhar de  

forma virtual devido pandemia e explica que é uma tendencia de todo mercado 

nacional e possibilita  a participação de pessoas em viagem e também facilita de 

pessoas mais afastadas da zona central uma pessoa da região da ilha ele teria 

que gastar trinta e quatro  reais de balsa mais uns vinte e cinco reais de gasolina 



e mais perder a tarde na travessia de balsa fora o tempo de voluntariado e teria 

um investimento de sessenta a setenta reais para participação de uma reunião 

e perda de um turno inteiro de trabalho e esse modo virtual possibilita um maior 

quórum e comtempla as pessoas em transito e viajando e reduz custos e fora 

toda questão dos passivos ambientais como geração de gás estufa gasto de 

pneus mobilidade urbana e é uma tendencia a reunião virtual e outro benefício 

que pode ser usado é a gravação de reunião podemos por exemplo tem pessoas 

do Instituto Saracura que participam da reunião que são sediados em outros 

municípios podem também utilizar a ferramenta com um datashow e concordo 

que podemos ter reuniões presencias mas quanto mais for fomentada a 

virtualização da reunião do Condema acabamos comtemplando a participação 

das pessoas e facilitando a sua  participação e  partir de dois mil e vinte um 

começamos assim e a gente manteve este trabalhando que está funcionando 

até agora obvio que as decisões são colocadas em plenária e se a plenária de 

uma forma geral achar de alguma pauta se necessária uma reunião presencial 

e botamos em votação e nada impede de ter uma reunião presencial conclui o 

Presidente Reinaldo que pergunta ao conselheiro Flavio se ficou mais alguma 

dúvida e o conselheiro afirma que esta justificado e entendido que a sociedade 

civil e os seus limites e ressalto novos temas avaliar a necessidade de outro 

formato informado com uma certa antecedência  devida eventualmente chamada 

às pressas e mais difícil fazer presencial mas conforme o tema deixo como 

pedido o formato também limita determinadas discussões e complementando o 

presidente cita a  questão de prazos do regimento interno orienta oito dias de 

antecedência tanto para reuniões ordinárias como extraordinárias as pautas 

serão enviadas sempre oito dias de antecedência e continuando o presidente 

manifesta se algum conselheiro quiser interromper para complementar ou tirar 

alguma dúvida seguindo a quarta pauta e o andamento da implantação 

comunicação interna e social do Condema acompanhamento do estatos de 

implantação e conferencia de mailing de conselheiros e de instituições e são dois 

sistemas de comunicação que estamos implantado e aprimorando um de 

comunicação interna com os conselheiros e para isso está sendo criado o mailing 

com telefone  e email de todos conselheiros um grupo de watsapp e no momento 

que tenhamos qualquer pauta formal estaremos enviando no email para 

conselheiro titular quanto suplente e para o grupo de watsapp e internamente é 



importante que tanto o conselheiro como seu suplente estejam no mailing e no 

grupo de watsapp de maneira formal por email e de uma maneira mais 

internamente no grupo de watsapp e  a comunicação social externa foi criada na 

gestão passada e entendemos que o Condema está afastada da polução e não 

sabe aonde o Condema está atuando daí  criamos as redes socias instagram e 

facebook para começar a movimentar em dois mil e vinte três já foram feitas 

algumas postagens e estamos criando um playllist no youtube aonde podemos 

postar algumas apresentações como por exemplo o geólogo da Flama o 

Alexandre quiser fazer alguma apresentação com alternativas para controle de 

erosão de comunidade ribeirinhas e seria interessante gravadas se alguém tiver 

interesse ela estaria gravada e disponível para sociedade para poder buscar ali 

e também estamos atualizando e esta melhorando o site do Condema que esta 

dentro da prefeitura a pagina do Condema dentro da prefeitura e estamos 

colocando as matérias de relevância o as pessoas consultar o que o Condema 

e o que a gente faz estamos aproximando cada vez mais a secretaria de 

comunicação mas ainda não está em um nível de celeridade e eficácia desejável 

mas pretendemos melhorar  e foi trocado o secretário de comunicação não foi 

feita nenhuma reunião com secretário novo vamos buscar esta conversa com 

ele para alinhar cada vez mais essa comunicação do Condema com a sociedade 

fora toda este esclarecimento o que o Condema o que faz e o que esta fazendo 

podemos utilizar o Condema para campanhas de educação e conscientização e 

sensibilização de educação ambiental dentro do município e uma ferramenta que 

pode colaborar e se houver alguma consideração plenária pode falar seguindo 

pauta número cinco posição do Condema frente pautas de apelo social exemplo 

botos ,moto náuticas e fogos de artificio e etc e a criação de forma democrática 

pelo colegiado em plenária porque eu coloquei esta pauta o presidente o pessoal 

nos procura  para saber como esta o andamento das pautas com a Atee  os 

fogos de artificio como também este evento de moto náutica ai aproveitei esta 

pauta para trazer para plenária para definir um meio de formar o colegiado do 

Condema a posição do Condema  e a minha monocrática e sim a posição de 

todos vocês geridas pela presidência então surgir isto vamos colocar em pauta 

uma reunião ordinária ou extraordinária e extraordinária para quando surgir 

vamos ter formatado e fazer um acanhamento destas pautas junto aos órgão 

públicos e então dá para fazer o acompanhamento temos que definir nossa 



posição se vai ser construída desta forma daqui para frente e sera formada pelos 

conselheiros que estiverem na reunião de uma forma democrática e de votação 

esta pauta emergencial do complexo lagunar já foi superada com atuação da 

Sepagri e da Flama que será uma das pautas também e a questão da Etee de 

alguma maneira podemos cobrar e de repente a Flama saiba de alguma 

informação que possa estar nos passando isto e segue junto com a pauta dos 

botos e vamos ver junto com o conselheiro da Flama para ver sele tem algum 

andamento também a pauta seis, sete e oito são a formação de grupo de 

trabalho faltou a pauta que seria e que já está constituído  grupo de trabalho que 

é a regulamentação da lei de veículos a beira da praia é uma lei de dois mil e 

dezessete não foi regulamenta  foi criado um grupo de trabalho aonde está 

formada com  a Flama, Sepagri a Ong Rasgamar e a Associação de Surf e Tow 

In do Farol de Santa Marta esse grupo e coordenado pela Flama por meio do 

Rafel Giassi porem ele não teve tempo hábil para coordenar tocar o grupo de 

trabalho e optamos passar a coordenação para Associação de Surf e Tow In do 

Farol de Santa Marta na pessoa do senhor Murilo Eugenio ele está conduzindo 

a Ong Rasgamar saiu do Condema acabaram não renovando a cadeira no 

Condema e se alguma instituição quiser de ocupar esta cadeira aqui que gostaria 

de fazer parte deste grupo de trabalho na quarta vaga e só apontar aqui e tem 

uma lei que proíbe a circulação de carros a beira da praia mas não está 

regulamentada  este grupo de trabalho vai criar as diretrizes de regulamentação 

e as diretrizes para implantação desta lei no município e se algum conselheiro 

quiser se manifestar pode se manifestar senão a gente conduz com a 

coordenação do Murilo e fala com as três intuições e ele apresenta para plenária 

alguma sugestão de regulamentação o conselheiro Mateus manifestou a 

vontade de participar pela OAB o presidente vai verificar com o vice presidente 

que é do  jurídico de como vai ser feita esta substituição da cadeira da Ong 

Rasgamar e vamos fazer a substituição e  Murilo já pode conduzir este grupo de 

trabalho a Raissa secretaria executiva do Condema varia passar todos os 

contatos do watsapp e de email das intuições  que estão no grupo de trabalho e 

seguindo a pauta seis, sete  e oito seria alguma proposições e vem ensaiando 

com Condema na gestão  passada e podemos estar ciando mecanismos de 

avançar nestas pautas e uma das sugestões  seria a criação de grupo de 

trabalho para cada pauta e com interesse dos conselheiros e outra alternativa e 



a nossa estagiaria  da área do direito que e supervisionada pelo Rafael nosso 

vice presidente que esta na Flama e  podemos pedir para ela criar pareceres  

sobre estas pautas e apresentar na plenária temos dois meios de  avançar 

podemos criar grupo de trabalhos com conselheiros ou pegamos estes 

pareceres pode se fazer  um debate em plenária e inicialmente temos três 

possibilidades de trabalho uma seria a pauta número seis que e a normatização 

do fundo municipal do meio ambiente visando o poder público para receber 

projetos da iniciativa privada do terceiro setor então a política municipal do meio 

ambiente ela está regulamentando a política municipal do meio ambiente e já 

tem um recuso dentro deste fundo e a partir de agora pode entrar mais recursos 

para ele e pode entrar mais recursos e pode ser utilizado para projetos 

ambientais dentro do município e vamos criar um procedimento de como serão 

escolhidos estes projetos e aprovar estes projetos e qual vai ser a ordem de 

aprovação de importância deles e este tipo de situação temos que definir e criar 

esta normativa dentro do Condema e a segunda pauta seria mecanismos de 

incentivo de sustentabilidade dentro do município pode ser por IPTU verde ou 

incentivo tributário para empresas uma certificação e sugerir para o poder público 

eles a terceira pauta seria também seria um processo de autorização ambienta 

municipal para mega eventos fora de app quando estes mega eventos são 

realizados  em app eles precisam de uma autorização ambiental por parte do 

município aonde eles tem que apresentar um plano de gestão ambiental se 

responsabilizando por resíduos sólidos por  ambientes frágeis por resíduos 

líquidos e uma série possíveis impactos ambientais porem quando estes eventos 

são realizados fora da app não tem nenhum mecanismo que obrigue o promotor 

do evento  a executar este evento dentro de uma responsabilidade ambiental 

adequada e se responsabilizando pelos resíduos  pelos efluentes e das 

necessidades fisiológicas do público dentre outros exemplos e podemos criar 

algo pelo Condema ou motivar os vereadores de criar que não impeçam que 

sejam realizados e sim que sejam realizados dentro de um padrão de 

responsabilidade adequados que não gere passivos sócios ambientais o 

presidente concede a palavra a conselheira Ana cita que existe agora a 

secretaria de pesca esta responsável por esta questão dos resíduos sólidos 

qualquer atividade que for realizada tem que fazer um plano de gerenciamento 

de resíduos sólidos no município se você construir ou demolir uma obra se for 



feito um evento tem que fazer um plano de gerenciamentos de resíduos sólidos 

o presidente Reinaldo achou interessante e perguntou se a conselheira Ana 

consegue compartilhar a conselheira afirma ter um decreto e vai achar pois deve 

estar arquivado e já encaminha a plenária o presidente pergunta se isto se refere 

a área de impacto direto ou indireto também a conselheira Ana diz que o decreto 

não aponta se direto ou indireto e só para gerenciamento de resíduos sólidos 

que sege a política podemos avançar e criar algo mais completo afira o 

presidente que aprova e pergunta o que todos acham da criação de grupos de 

trabalho de quatro instituições a conselheira Ana indica o site da prefeitura ter 

um software que e feito um cadastro inicial o presidente agradece e justifica que 

ótimo saber e pergunta se e alguma ferramenta nova essa e um mecanismo 

novo e foi a AMUREL fechou com este aplicativo faz pouco tempo e que agora 

começaram a cobrar porque ali no carnaval já foram cobrados o presidente 

pergunta qual preferência dos conselheiros em grupos de trabalho ou se 

seguimos o plano b pegando pareces da nossa estagiaria e trazendo para debate 

em plenária alguém gostaria de opinar e se alguém gostaria de compor algum 

grupo de trabalhos desses com quaro instituições senão tiver este envolvimento 

pela quantidade de pauta poderia trazer e também senão tiver muitos 

conselheiros envolvidos e pode sobrecarregar algumas instituições não houve 

manifestação então fica mais fácil passar para da nossa estagiaria trazer para 

debate nas plenárias e ver como vamos fazer para avançar fica reforçado que 

estas três pautas já vou pedir para nossa estagiaria fazer pesquisas para trazer 

parecer para apresentar nas próximas reuniões e seguindo as pautas 

qualificação da frente de trabalho do município secretaria de obras e Fundação 

Irmã Vera e necessário ver se aplica a Sepagri também interessante saber se 

tem frente de trabalho braçal envolvida da Sepagri também e o que conte na 

reunião passada na gestão passada tivemos um problema que foi neutralizado 

os efeitos de gás de efeito estufa de um evento fazendo plantio arbório em ara 

de app do município porém a frente de trabalho foi fazer manutenção destas 

áreas e acabou com as mudas rocou e tirou as mudas fora e foi debatido este 

assunto em uma plenária e o Conselheiro Cristian da ODESC ele e do laboratório 

de botânica da ODESC ele se ofereceu a fazer uma oficina gratuita para o 

município para qualificar todas as pessoas envolvidas em limpeza publica e 

manutenção destas áreas para ensinar a eles como fazer o trabalho sem gerar 



nenhum impacto ambiental nestes ambientes frágeis enta desta maneira agimos 

preventivamente as estes impactos e também a qualquer tipo de multa ou enfim 

ou algum embargo no município estava conversando com Henrique da secretaria 

de obras que no ano passado já tinha sinalizado ao secretario Marques sobre 

este assunto e ele já tinha aprovado sobre isto e já começariam os trabalhos logo 

na retomada das aulas da ODESC e dos trabalhos do Condema porem houve a 

troca do secretário de obras para o Maninho e foi tentado o contato com 

secretario maninho oferecendo esta qualificação voluntaria e gratuita e não teve 

nenhum interesse e nem respondeu e fiquei surpreso com a atitude de um 

secretario que e vereador diante de oferecer algo que vejo como positivo afirma 

o presidente totalmente gratuito para o município e ele ignorar e fique bem 

surpreso e se algum conselheiro tem algum contato mais próximo com ele para 

falar senão eu vou motivar uma reunião presencial não sei se seria restrito a 

secretaria de obras e Fundação Irma Vera ou se a Sepagri também teria uma 

frente de trabalho que seria interessante também colocar nesta oficina então eu 

não sei se tem alguém aqui que representa a secretaria de obras ou  Fundação 

Irma Vera ou Sepagri que poderia estar indicando algum interesse ou não nesta 

pauta seguimos tentando contar o secretaria de obras para conseguir avançar 

nela ficou decidido pela tentativa de uma reunião secretario de obras Maninho e 

vou deixando vocês informados a pauta dez andamento das questões ambientas 

envolvendo parte do sistema de drenagem do Mar Grosso que possui relação 

em área de preservação permanente junto a Flama e a SEPLAN o que acontece 

nos temos um conselheiro da Associação de Surf de Laguna seu presidente Neto 

e nos trouxe com preocupação que toda saída de drenagem do mar grosso ia 

acontecer nas dunas então ele ficou preocupado como se daria isto o professor 

Cristian da ODESC também  falou sobre os impactos aonde já tem o sistema de 

drenagem acabando nas dunas ele comentou sobre a mudança do eco sistema 

com surgimento de várias espécies exóticas invasoras e modificando o plano da 

matéria orgânica nesses locais e houve a preocupação se havia algum estudo 

alguma licença ambiental com medida compensatória para este item dentro 

desta obra foi costado que não que não teria a Flama esclareceu que não teria 

e que nos teríamos e tentamos por alguns meses este contato com a SEPLAN 

para entender melhor como faria isto e foram rsspondidas nossas solicitações 

porem sempre adiadas foam alguns meses de tentativas sem sucesso ate que 



houve aquela intervenção nas dunas aobra foi embargada e a empresa 

qualidade foi multada pela Flama enta algo que poderia ter sido prevenido não 

se sabe o andamento desta pauata e de interesse do Condema entender e o 

conse2lheriro Henrque esta aqui péla Flama e pela SEPLAN é o Flavio poderiam 

dar uma palavra para nos como Condema estar acompanhand o 

desenvolvimento desta pauta a conseljheira Ana mencina que foi assinado o Tac 

com Rafael e foi feito um acordo e quem ficou responsável de regularizar a 

situação para dar o encaminhamento foi a secretaria de pesca e a do 

planejamento mas não foi dado o andamento e cita que o Rafael pode explicar 

melhor e a obra está parada por isso por causa desta questão conselheiro 

Henrique se manifestou e explica que as vezes na Flama da problema não tem 

maiores detalhes sobre a pauta o conselheiro Flavio pela SEPLAN não tem 

maiores informações mas podemos tentar ajustar e qual o caminho adequado 

para participação de alguém ou também  do questionamento não foi o resultado 

esperado mas ressalta o seguinte a questão da drenagem eu não sou 

especialista da área mas Laguna esta carência de drenagem urbana e de 

saneamento e toda obra executada não a drenagem e normalmente temos 

problemas com drenagem e ainda quando a mar nos munícios este problemas 

são potencializados e são importantes discussões de ponte de vista ambiental e 

pensando no pano municipal de drenagem ate que se tenha recurso para isto e 

ressalto a necessidade do conjunto apenas da obra e mais da cidade como um 

todo e quais riscos pode ter e conclui o conselheiro o presidente sabe que cada 

técnico da servidor assume algumas patas e nem sempre o servidor  vai estar 

aqui como servidor vai estar por dentro de todas pautas que o caso dos 

conselheiros Henrique e Flavio concordo com sistema de drenagem e aquele 

ponto está sendo visto pela interferência direta na app e ver como está a questão 

da licença naquele  app e alguma medida compensatória enfim e seguimos 

acompanhando e vou verificar com Rafael como esta o tramite do Tac  e qualquer 

tipo de esclarecimento podemos estar pedindo de maneira formal para SEPLAN 

e ela nos traz uma pauta com calma numa próxima reunião ordinária a pauta 

onze seria os eventos de moto náutica e vimos a atuação da Flama e da Sepagri  

e relação a esse possível impacto e a conselheira a vereadora Nádia me mandou 

no privado uma posição por parte do Condema hoje nessa reunião pelo que 

tenho notado que nenhum dos dois vereadores tanto o titular quanto o suplente 



não estão participando da reunião  o Rodrigo Bento e a Nádia como suplente e 

creio que esta pauta quando foi inserida estava no auge do debate no município  

e o evento foi cancelado e a Flama ele se manifestação sobre a necessidade de 

autorização em app e a Sepagri também eu vejo como a posição do Condema 

não seja diferente caso alguém queira discordar aqui de alguma maneira e de 

fato e uma atividade que pode gerar impacto e pode ser feita dentro de uma 

fiscalização da prefeitura  e podemos evitar estes impactos o presidente convida 

o representando da Sepagri ou da Flama para se manifestarem sobre a pauta 

conselheiro Dener da secretaria de pesca e agricultura e aborda que são temas 

importante para estrem discutindo e gostaria de comunicar que nos próximos 

dias estaremos disponibilizado um estudo técnico um relatório feito por uma 

pesquisa inclusive com cientistas voltados a parte de animais marinhos para 

mantermos estudos sobre o assunto e sentimos que nenhum momento o evento 

passo pelos órgãos e quando foi visto já estava acontecendo ai antecipamos 

com os técnicos e biólogos  informado os impactos poque ainda e um estudo por 

parte da prefeitura mensurar este impacto e de conhecimento da prefeitura mas 

e um estudo técnico mesmo da parte da secretaria  não foi feito e pensamos em 

algo muito mais técnico para se ter para poder impedir possíveis outros eventos 

temos que ter este relatório e foi encaminhado para o ministério público federal 

e foi notificado para obter informações  e por parte da secretaria esta retomando 

por parte da fiscalização técnica o presidente afirma que e fundamental ter a 

certeza técnica para embasar decisões e muitas vezes foi convidado o 

conselheiro Henrique da  Flama  teria algo acrescentar ela pediu estudos para 

tentar se aprofundar e ainda não conseguiram suprir estes estudos que 

demorariam e o secretario Dener quando poder trazer esta material para o 

Condema será muito bom apresentar para o resto dos conselheiros e fora 

produzidas placas pela secretaria de pesca ali na parte do canal e envolvendo 

pesca as malhas e estaremos envolvidos e está sendo mapeados e por parte da 

capitania dos portos ter um protocolo de atuação hoje identificamos que os Jets 

ski passam por ali e denunciado mas precisamos saber quem vai atuar e isto 

não acontece e seria interessante ter um protocolo do próprio conselho para 

cobrar dos órgãos superiores presidente ressalta que a informação e 

interessante e que podemos passar para estagiaria que é da área de direito e 

conta com apoio do Rafael e ver como conselho como podemos atuar nesta 



pauta que e importante para o município seguindo a pauta do pano municipal do 

resíduos sidos sólidos estamos tentado conseguir uma mecanismo para coleta 

seletiva na gestão passada e pelo que foi informado a secretaria de pesca fez a 

contratação de uma empresa para moldar este plano o presidente passa a 

palavra para o secretario Dener e ele explica que todo estudo técnico e parte de 

implantação com os planos ao longo prazo já foram aprovados em audiência 

publica foi criado o departamento responsável aonde feito todo gerenciamento 

do resido solido não existe ainda em santa catariana a cidade que está mais 

avançada na coleta seletiva e Florianópolis eles não conseguem aproveitar nem 

doze porcento da coleta seletiva e maior preocupação e achar uma empresa que 

tenha capacidade já  com a infraestrutura  final do lixo  não e nem tanto a coleta 

e a destinação final  que tenha coleta reversa para que não tenha nenhum resido 

estão sendo escutadas várias empresas e hoje vemos que a forma jurídica para 

poder ter uma forma efetiva no município tem que ser  uma parceria publica 

privada por meio de uma concessão e já temos e  o já temos o projeto técnico 

montado e também posso disponibilizar para vocês e estamos indo para fase de 

execução para ver qual modalidade  e se aplica e quais as complexidades da 

cidade geográfica quanto ambiental para montar um termo de referência e para 

montar uma licitação e ter uma empresa participante e o que temos em 

andamento tem a parte hoje da principalmente o que nós estamos em 

andamento e tem parte hoje da Ciplamulti tem um terreno que ficou com resíduos 

da empresa anterior nos queremos naquele ambiente tentar trazer uma usina de 

destinação final ou seja que recolha todo lixo e todo lixo seja tratado e destinado 

e seja transformado em uma matéria prima de destinação dentro do município o 

que precisamos hoje uma empresa que queira investir e para pode colocar uma 

coleta seletiva nos moldes necessários de forma efetiva tem um custo muito alto 

e a prefeitura hoje possui os terrenos para fazer a sessão  mas precisamos do 

interessa as empresas investir no município e uma questão de ter uma proposta 

administrativa da empresa que vem investir  aqui no município e queira investir 

aqui para Laguna quando propriamente do município e esta com toda parte 

administrativa e jurídica pronta o que nos precisamos agora e todo termo de 

referencia para implantação da coleta seletiva o presidente solicita que esta 

plano aprovado por audiência teria como disponibilizar para Condema o 

secretario Dener afirma estar disponibilizado n site da prefeitura e tem quatro 



módulos e quatro volumes e também podemos disponibilizar o que eu foi falado 

em audiência publica e foi feito um decreto que já foi assinado e sancionado para 

identificar os grandes geradores de resíduo do município de Laguna inclusive 

com a cooperação da Flama que os próximos  licenciamentos  que houver tem 

participação município e possa fazer o monitoramento da secretaria para que a 

secretaria possa para pessoa que solicitar o licenciamento possa apresentar o 

programa de movimento e descarte e transporte dos sólidos já com destinação 

já com a destinação final para já identificar aonde vai este resíduo seguindo e 

fica aberta a palavra  e vamos pular a pauta treze e vamos abrir um novo link e 

estamos com  Instituto Saracura e vão se apresentar para o Condema e depois 

eu gostaria que eles se apresentasse de uma forma mais calma na próxima 

reunião com slides mas antes vou puxar a pauta quatorze que o Alexandre iria 

participar desta reunião e achamos melhor passar para reunião da semana que 

vem por tem alguns situações de erosão nas comunidades ribeirinhas 

principalmente na Cigana e a comunidade que saber como eles fazem para 

recuperar aquela área e o que podem fazer para recuperar aquela área e foi 

lavado ate o Alexandre geólogo da Flama ele ficou de fazer uma apresentação 

e vamos utilizar este conteúdo para e vamos criar uma matéria pela pagina do 

Condema pela página da prefeitura  disponibilizar esta orientação o material que 

vamos estar criando para levar comunidades ribeirinhas do município que 

queriam consultar e o possam fazer então ele vai apresentar na próxima reunião 

e voltando para pauta treze temos um projeto acontecendo no município de 

acessar o mercado internacional de carbono para custear a regeneração 

ambiental de área de mangue áreas úmidas do município esta no momento de 

mapear quais são as áreas para formar uma rede de áreas e ver a viabilidade de 

aplicação do projeto aqui no município vou passar a palavra para o Caio ou 

Henrique que representam o Instituto Saracura para possam apresentar 

brevemente o projeto e numa próxima possam apresentar de uma maneira mais 

detalhada o conselheiro agradecer e pede para que seja apresentado numa 

outra oportunidade de uma forma mais detalhada do que é o projeto e o que se 

trata e basicamente isto que o presidente apresentou e esta numa fase de estudo 

o projeto do mercado internacional de créditos de carbono através da 

restauração e conservação ambiente úmidos e nós temos identificado que 

Laguna tem um perfil condizente com os projetos muito pelo fato das áreas 



particulares e tem acontecido toda esta questão das fazendas que tinha 

produção de camarão e antigamente tinha a questão da mancha branca e houve 

uma quebra econômica nestas áreas  informa que está em desuso e 

abandonadas e sabemos que estas áreas possuem um potencial para conseguir 

assear este mercado presidente afirma que colocou novo link no grupo seguindo 

estamos numa fase de identificar uma área que tenha potencial para sequestrar 

o carbono e assim obter os créditos e uma das fases que estamos agora e para 

ampliar essa nossa área de pesquisa e acessando nosvas áreas para conseguir 

fazer amostragem do solo e da parte área e identificar este potencial e 

precisamos ter mais acesso e fazendas e áreas pubiçicas que se identificam 

para conseguir fazer esta modelagem e conseguir ter esta comprovação de fato 

para gerar estes créditos de carbono de recuperação destas áreas degradadas 

devido a todos este histórico gostaria de deixar enfatizado a abertura que o 

Condema nos deu e a cooperação técnica junto a Flama também a prefeitura 

estão envolvidas através de um termo de cooperação e da abertura da Sepagri 

deu e o secretario Dener nos recebeu de portas abertas para contar um pouco 

sobre o projeto e a gente está desenvolvendo esta parceria com eles e agora 

com Condema e de apresentar de forma mais  detalhada de como e este projeto 

e de como ele funciona em forma de slides de como e o projeto e tirar todo as 

duvidadas em relação a questão jurídica quanto ambiental que envolve o projeto 

e qualquer dúvida posso deixar meu contato com presidente e podem entrar em 

contato comigo e vamos conversando de forma privada e agradeço e presidente 

afirma que a reunião esta chegando ao seu final e o Instituto Saracura o que 

entendido que nós como Condema temos uma rede de contatos e de conhecer 

áreas possíveis para receber este tipo de restauração e vou colocar o telefone 

do conselheiro Caio apar quem tiver mais curiosidade se ele autorizar no grupo 

do Condema e caso alguém tenha alguma contribuição pode estar esclarecendo 

direto com ele e fica o convite para eles estarem apresentando de uma forma 

detalhada na próxima reunião o conselheiro Caio afirma que e uma fase de 

pesquisa  não e exigida de contra partida por parte do proprietário da terra são 

somente amostragens que fariam do solo para identificação de potencial de 

estoque de carbono e etc como reforço finalizando a reunião chamo atenção dos 

conselheiros a pauta número quinze que e a pauta vai ficar sempre nas pautas 

das reuniões que e a questão das faltas das instituições dentro do Condema 



então o Condema ele tem uma função dentro sistema municipal do meio 

ambiente do município essa função e fundamental para normatiza ou 

regulamenta alguns procedimentos dentro do município para funcionar este 

sistema do meio ambiente para e Flama poder estar licenciando e para o 

Condema funcionar precisas da participação dos conselheiros então trago a 

todas as convocações esta informação sobre o controle de falta que nossa 

secretaria Raissa possa fazer o controle e avisar as instituições das 

participações e sua atuação dentro do conselho ate porque temos de 

ajustamento de conduta dentro do ministério público aonde para o município 

continuar licenciando o Condema tem que estar funcionando e ao reunião 

encerrada e considero o encaminhando das pautas definidas hoje . 


